

Redacción y Administración

Conde de Rius, núm. 12, entresuelo.

Precios de suscripción

Tarragona, trimestre... Ptas. 4'00.
 España, trimestre... » 4'50.
 Unión postal, un año... » 36'00.
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.— Pago anticipado.

La Cruz

DIARIO CATOLICO

COLABORACIÓN

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él.
 Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano.
 Sin concisión no hay periodismo posible.
 No se devuelven los originales aunque no se publiquen.
 La correspondencia literaria al Director.
 La económica al Administrador.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Stos. Estanislao ob. y mr. y Benedicto papa.
SANTOS DE MAÑANA.—La Aparición de S. Miguel Arcángel y S. Dionisio.

Apostolado de la Oración

(Aprobada y bendecida por Su Santidad)

(El culto de María)

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío, por medio del corazón inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el aniversario de la definición del dogma de la Inmaculada Concepción sea celebrado con fervor por todas partes.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Cooperar al esplendor de estas fiestas.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de los Dolores, en la Catedral.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de M. Monjas Descalzas, permaneciendo el Señor de manifiesto por la mañana de ocho á once, con Misa de exposición y reserva, y por la tarde de cinco menos cuarto á siete y media.

MES DE MARÍA

Se celebra en las iglesias y horas siguientes:

Catedral.—A las siete de la mañana en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro, durante la Misa, y en los domingos después del Rosario de la Aurora que se canta á las seis; y á las doce en el altar de Ntra. Sra. del Rosario, durante la Misa. Por la tarde, á las siete en el mismo altar de Ntra. Sra. del Rosario.
Santísima Trinidad.—Durante la Misa de las ocho.

San Juan Bautista.—A las cinco y media durante la primera Misa, y por la tarde á las siete y media después del Rosario.

San Francisco.—A las seis y á las ocho, durante la Misa.

Sagrado Corazón.—A las cinco Misa y ejercicios con acompañamiento de harmonium y letrillas, y á las seis y media de la tarde con Rosario y ejercicios. Los jueves y domingos en la función de la tarde habrá sermón.

San Miguel.—A las siete, durante la Misa, y por la tarde, á las siete, excepto los días festivos que empezará á las seis y media.

Hospital.—A las seis de la mañana durante la Misa.

Huérfanos.—A las seis de la tarde.

Jesús-María.—A las seis de la tarde.

Dominicas de la Presentación.—A las cinco y cuarto de la tarde.

San Pedro.—Durante la Misa de las siete.

Carmelitas descalzas.—A las siete de la mañana, durante la Misa.

Hermanas terciarias descalzas del Carmen.—A las seis y media, durante la Misa.

Capilla del Asilo de Huérfanos. (calle Vilamitjana.)—A las cinco y media, luego la Misa durante la cual se rezará el santo Rosario.

Beneficencia.—A las cinco de la tarde.

Por deber y por decoro

El notable ejemplo del teniente coronel Saint-Remy, que se negó á marchar con dos escuadrones de su regimiento á poner sitio á una escuela dirigida por religiosas para expulsarlas *manu militari*, ha tenido imitadores en el ejército francés.

El coronel Coubertin, el capitán Colás de Francs, el teniente Pons, que sirven en dragones, y el teniente Portier, que sirve en infantería, no han querido representar el papel de esbirros de la logia, y se han negado también á salir á campaña contra monasterios, conventos y otras casas de religión.

Han hecho muy bien, y merecen toda alabanza.

Por deber de conciencia, como cristianos, y por decoro de clase, como militares, estaban obligados á adoptar esa resolución, porque ni el honor del uniforme ni la profesión de la verdad son compatibles con la injusticia.

La negativa de estos dignos oficiales á servir de instrumentos del odio sectario tiene todas las circunstancias, no ya solamente de las acciones

caballerescas, sino de las acciones heroicas.

Al permanecer fieles á la justicia y al honor pierden sus carreras y se exponen á la venganza de un gobierno tiránico.

Hay, pues, sacrificio en la resolución de estos buenos franceses, y el ejemplo que con ello dan adquiere mayor importancia y les levanta á mayor altura.

Pero la protesta contra la persecución no surge solamente de las filas del ejército, ni son únicamente los hombres los que la mantienen.

También la nobleza ha levantado su voz contra la iniquidad; también una dama aristocrática ha hecho entender á los gobernantes franceses el horror que inspiran sus desmanes.

La duquesa de Uzés, á quien el presidente de la república había invitado á la función de gala dispuesta en el teatro de la Opera en honor del rey de Inglaterra, no ha aceptado el convite, y se ha negado á asistir al teatro.

«Cuando el gobierno persigue y arroja de sus casas, como si se tratara de criminales, á las Hermanas que se emplean en instruir á la niñez, y á las religiosas que no han cometido más culpa que dedicarse á la oración y las obras de caridad, no es momento oportuno para que ningún buen francés pueda tomar parte en las fiestas que organiza el gobierno.»

Esto ha dicho la duquesa. Sus riquezas, su nombre, su sexo, parece que la libran de todo temor de represalias. Así parece, pero no es así; porque ha recibido una citación judicial, referente á otro asunto, con que el gobierno puede producirla molestias. Y exponerse en los tiempos que corren á padecer molestias— aunque sean leves—por la causa de la justicia, es acción que tiene poco de común, y ejemplo confortante por la altura de que en este caso procede.

Pero estos ejemplos de sumisión al deber y respeto al propio decoro tienen, desgraciadamente, pocos imitadores.

La complicidad en la injusticia por espíritu de iniquidad, ó por rebajamiento de caracteres, está á la orden del día. Con eso se obtienen honores, mercedes y toda suerte de ventajas; con eso se triunfa y se goza; con eso se alcanza el aplauso del mundo, y hasta la consideración de muchos que debían dar ejemplo de cristiana entereza.

Mas, por lo mismo, merece singular elogio la protesta aislada de unos pocos oficiales y una gran señora. Son la excepción y merecen excepcional aplauso.

Pero Francia no podía quedar sin protestas colectivas. Por deber y por decoro era indispensable que se encontrasen las protestas de muchos. Muy enérgicas las han publicado la mayoría de los Obispos, muy vivas son las de toda la prensa católica y aun las de algunos periódicos que se titulan liberales; muy vehementes las de varias asociaciones y grupos de ciudadanos.

Entre todas las que se han formulado contra la persecución que padece la Iglesia, la que mejor representa á Francia, la que ofrece el carácter de colectiva, la que materialmente lo es, y no hay modo de negarlo, es la protesta popular.

En Londres y en Marsella, en Sables-de-Olonna y la Gran Cartuja, en Versalles y en el mismo París, por no citar otros puntos, el pueblo, la multitud, la gente humilde y pobre, formando grupos compactos y numerosos, ha protestado contra la injusticia y se ha ofrecido á combatir por la libertad.

Aún hay sana alguna parte del pueblo; aún hay, fuera del pueblo, algunos franceses capaces de hacer algo notable, y algo que tiene todas las circunstancias del sacrificio; aún reciben culto el deber y el propio decoro; y donde estos sentimientos no se han extinguido, aún cabe esperar, por triunfante que la maldad aparezca y por estériles que parezcan los sacrificios, que la justicia recobre sus derechos y prevalezcan la verdad y el bien.

MARIO.

Los Cartujos en Tarragona

Un corresponsal de *Le Figaro* acaba de visitar el convento de Cartujos en Fourvoirie, donde hasta pocos días ha venido funcionando la renombrada fábrica de licores dirigida por los Padres citados.

Los datos que suministran á dicho periódico no pueden ser más concluyentes, pues demuestran que la jacobina disposición del Gabinete Combes supone, en lo que se refiere á la extensa región del Delfinado, una verdadera ruina, que ha de perjudicar especialmente á las clases obreras.

En primer lugar, la industria licorera en el departamento del Isere, que, como término medio, alcanzaba una cifra total de 15 millones de francos, experimentará con la clausura de la Grande Chartreuse una disminución de un 50 por 100, próximamente. La fábrica de los Padres Cartujos adquirirá todos los años de los vinicultores del Sur 100.000 hectolitros de vino; de las refineras, unos 50 vagones de azúcar de caña, y de las fábricas de vidrio establecidas en Saint-Etienne y Saint-Galmier, millones de botellas.

En los pueblos próximos á la Gran Cartuja existían cuatro fábricas importantes destinadas á la producción de estuches de madera. En Voiron ganaban su subsistencia millares de aldeanos construyendo embalajes para los licores y elixires de la célebre factoría.

En muchas ocasiones habíanse dirigido á los Cartujos de Fourvoirie varios industriales parisienses, comprometidos á suministrar las cajas y envases de madera un 20 ó un 30 por 100 más barato que los aldeanos de Voiron, proposiciones ventajosas que fueron rechazadas invariablemente por la Gran Chartreuse, fundándose en que la modesta industria constituía para las gentes del país el único medio de vida durante los meses de invierno.

Esta Congregación establecerá su fábrica, como es sabido, en la ciudad de Tarragona. Los trabajos de instalación, que dirige el Padre Urbano, un cartujo inteligentísimo, antiguo discípulo de la Escuela Central de Artes y Oficios de París, se encuentran en la actualidad muy adelantados, calculándose que para fines de julio próximo podrá empezar en la fábrica la elaboración de licores.

Sueroterapia de la fiebre tifoidea en los niños

El último número de *El Siglo Médico* inserta la comunicación presentada al Congreso Internacional de Medicina, recientemente celebrado en Madrid, por el Dr. Alberto Josias, médico del Hospital Bretonneau de París y miembro de la Academia de Medicina de dicha capital, en cuyo trabajo se ocupa del descubrimiento del suero para la curación de la ci-

tada fiebre y de las favorables aplicaciones que del mismo se han hecho en diversidad de atacados en diferentes grados y condiciones.

Después de ocuparse el Dr. Josias de los experimentos hechos en varios animales con inyecciones de dicho suero, que reúne las condiciones de antibacteriano y antitóxico, experimentos verificados principalmente por M. Chantemesse, apoyándose en los mismos, afirma que el suero antitifoideo tiene verdadero poder preventivo y curativo. Esta cuestión importantísima solo podía resolverse estableciendo una comparación rigurosa y prolongada entre los resultados adquiridos por la sueroterapia antitifoidea y los de los demás métodos terapéuticos empleados anteriormente.

Para establecer esta comparación, M. Chantemesse ha recurrido por espacio de más de año y medio á la mortalidad por fiebre tifoidea en todos los hospitales de París por una parte, y á la del Bastion 29, por otra, donde él ha hecho uso de las inyecciones del citado suero.

En los hospitales parisienses los enfermos han sido tratados por el procedimiento del baño, junto con la aplicación de los ordinarios agentes farmacológicos. El resultado obtenido por M. Chantemesse en el centro de sus operaciones es altamente satisfactorio; pues mientras en los hospitales de París resulta la mortalidad de 193 por 100, él ha llegado á rebajarla á una mortalidad de 6 por 100. La eficacia del suero se ha demostrado, además, de la manera más evidente por la cura de ciertos accidentes locales que sobrevienen durante la convalecencia de la fiebre tifoidea. M. Chantemesse ha visto á muchos recaídos curarse de osteítis y periostitis bajo la influencia de la inyección local de una ó dos gotas de suero antitifoideo repetidas cada quince días.

El Dr. Josias ha sometido á la apreciación del Congreso médico de Madrid, su estadística personal basada en 50 casos de fiebre tifoidea, observados por él en el hospital Brotonneau, afirmando que en vista de los resultados obtenidos por M. Chantemesse, á los que califica de entusiastas, no ha titubeado en aplicar este suero al citado número de niños, ninguno de los cuales ha presentado trastorno local, ni general, imputable al suero. Añade también el Dr. Josias que, en la mayoría de los casos no ha practicado más que una sola inyección de suero á la mínima dosis de l. c. c. por 30 kilos del peso del cuerpo, y concluye diciendo que cualquiera que haya sido el momento de la enfermedad, la inyección de suero antitifoideo ha hecho descender la temperatura y ha precipitado la curación.

Paz á las golondrinas

La voz de alarma cundió entre las heladas brisas del otoño; las nubes se ennegrecieron en señal de duelo, derramando con lluvias pertinaces su llanto de tristeza; palideció la campiña, perdiendo sus colores y sus perfumes; los árboles comenzaron á mostrar sus caprichosas ramas al desnudo, y ellas hicieron al punto sus breves preparativos de marcha, lanzándose al espacio mezcladas con las hojas de los árboles, que también vuelan y se van, formando un revuelto torbellino que lleva en sus alas los últimos restos, los postreros recuerdos de las estaciones alegres del año.

¡Vedlas partir!
 Sus inmensas legiones marcan en el nublado cielo una línea negruzca con reflejos metálicos, ó proyectan una gran mancha, solo interrumpida por millares de puntos blancos, que son otras tantas vivarachas cabezas, que miran todas al lado del Mediodía, dejándose atrás los horrores y las inclemencias del Norte. Son las errantes golondrinas, que nos dejan de nuevo en la soledad y el silencio, después de habernos aturdido con

su confusa gritería; son las «rondinellas pellegrinas»; poetizadas por Tomasso Grossi, que van en busca de pais jamás engalanado con el manto de la nieve, en busca de fuentes y de arroyos cuyas aguas no se congelan, en busca de un ambiente que acaricie amoroso sus negras plumas...

Id, como siempre, en paz, mensajeras de la luz, del calor y de la dicha; pero no paséis, en vuestra repentina y desatentada fuga, por las costas meridionales de Francia, que allí hay abierto para vosotras un portillo de muerte, un peligro, y de que estáis muy ajenas sin duda.

La autoridad civil de las Bocas del Ródano, ¡casi no damos crédito á nuestros ojos! ha autorizado, por medio de un decreto, á los cazadores de Marsella para que sirváis de blanco á sus «impías» escopetas, y para que os maten sin piedad á vuestro paso, cuando caminéis con rumbo á las vecinas costas africanas.

¡Quién pensará jamás que se autorizase la matanza en Europa, y en pleno siglo XX, de unos pájaros que no nos cuestan ni un solo grano de trigo, librándonos, en cambio, de los insectos y de los gorgojos que se disponen anualmente á devorar nuestro pan!

¡Quién creyera nunca que un pueblo meridional, y católico por añadidura, no respetara siquiera la tradición de esa piadosa leyenda que atribuye á las golondrinas el mérito de haber arrancado con sus picos las espigas que más se clavaban en la cabeza del Señor al hallarse en el madero Santo!

Sería una casualidad, podrán decirnos los excépticos; pero cuando vuelven las infatigables viejeras apenas se agitan los efluvios primaverales, su primera visita es para las torres de las iglesias, como si trajesen una misión que desempeñar de los campos de Palestina.

Hay hombre que se dejaría desquartizar antes que tocar á un nido de golondrinas, y hasta la gente de mar la consideran pájaro de buen agüero cuando encuentran alguno en altas latitudes y va á posarse en las vergas de la arboladura.

Nosotros compadecemos muy de veras al pueblo que no tiene creencias que respetar, por más que en el fondo sean fabulosas, pero vestidas, como éstas, de tan precioso ropaje.

Los cazadores á que aludimos están dejados de la mano de Dios, porque ni la idea de lucro, ni la glotonería, puede servir de excusa á sus desatentadas aficiones.

La carne de la golondrina es demasiado áspera, amarga y cariácea para que excite el apetito ni aun de ningún ambiente.

A este paso, no extrañaríamos que los marsalases pidieran autorización para romper á tiros las hostilidades contra las ranas, los escarabajos y los ratones.

(La Caza Ilustrada)

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

En el Ayuntamiento

Por no haber asistido suficiente número de señores concejales no pudo ayer celebrarse sesión el cabildo municipal, figurando en la tablilla la siguiente

Orden del día

- 1.º Lectura y aprobación de las actas anteriores.
- 2.º Registro de los *Boletines oficiales*.
- 3.º Comunicación de la Junta de Obras del puerto.
- 4.º Dictamen de la Comisión de Ensanche referente al pago de las zanjas abiertas en las calles comprendidas dentro de la zona para la colocación de cañerías destinadas al abastecimiento de agua.
- 5.º Proposición de los Sres. Chulví y Malé para que se sustituya en las oficinas municipales el alumbrado por gas por el eléctrico.
- 6.º Instancias de D. Tomás Pedrol, D.ª Leonor Serrano y D. Manuel Martintez Herran.

El gremio de labradores ha encargado el sermón de su patrón San Isidro al Dr. D. José Viñes, catedrático del Seminario.

Como tenemos la fortuna de no ver nunca ni por casualidad el impío semanario que en Barcelona se publica titulado *La Campana de Gracia*, hasta hoy no nos enteramos que en su último número transcribe, por mandato del señor Juez municipal del distrito de la Lonja de la ciudad condal, las sentencias pronunciadas en primera y segunda instancia y la retractación a que fué condenado dicho semanario, en virtud del juicio que contra él se siguió por haber *difamado indignamente* en la sección «Cartas de foras» al dignísimo señor ecónomo de Torrelameo.

El justo castigo impuesto por los Tribunales debería animar á cuantos se ven brutalmente atropellados en su dignidad y en su honra por periódicos de este jaez, á seguir el camino trazado por aquel virtuoso sacerdote, á fin de ver si con parecidos escarmientos dejaban de destilar su baba inmundada contra personas que indiscutiblemente están á mil codos por encima de tales escribidores.

Enrique Durán Alomá, soldado del 12º batallón de artillería de plaza, con licencia ilimitada en esta ciudad, de donde es natural, pero cuyo domicilio se ignora, comparecerá cuanto antes ante la Sección de Vigilancia de la Secretaría del Ayuntamiento, con objeto de enterarle de la cantidad que alcanza y documentos que para su percibo ha de presentar.

Se ha dispuesto que, para ahorrar trámites, las credenciales de destinos civiles concedidos á los sargentos y demás individuos de tropa licenciados sean remitidas por los capitanes generales á los interesados, sin necesidad de enviarlas al ministerio de la Guerra.

Ha dejado de dirigir el *Heraldo de Tarragona* nuestro compañero D. Lucas Cos. a, al que agradecemos los ofrecimientos que por carta nos hace.

La dirección del novel colega ha sido confiada á nuestro querido amigo don Eduardo Gonzalez Hurtebise al que deseamos sea grata la espinosa misión que se propone desempeñar, á cual efecto le ofrecemos desde luego cuantas consideraciones deben tenerse entre compañeros de profesión.

Desde hace algunos días se procede por los individuos de la brigada municipal al riego de la espaciosa rambla de S. Juan; medida muy acertada, atendido el calor que se deja sentir estos días, como no lo sería menos que tal operación se hiciera extensiva á otras vías de esta capital y especialmente de la parte baja de la misma, donde no puede darse un paso á causa del inmenso polvo que existe en ellas.

Ayer estuvo en esta ciudad de paso para Valencia el ilmo. señor Obispo de Solsona doctor don Juan Benlloch.

Ayer tarde por futil motivo originose una fuerte disputa en la plaza de la Fuente entre la arrendataria de puestos públicos y una vendedora de turrónes.

La intervención del alguacil del distrito y un guardia municipal, evitó que la cosa se redujera á los insultos que se dirigieron mutuamente y al alboroto consiguiente.

En virtud del real decreto concordado sobre prebendados de Ultramar, la vacante producida en esta Catedral por fallecimiento del M. I. Sr. D. José Maria de Castellarnau, debe proveerse en don Tomás González Feijó, único excedente de Ultramar que falta colocar que reune categoría de canónigo de Metropolitana.

Por la Administración de Contribuciones han sido aprobados los repartos de consumos de Almusara, Figuerola, Forés, Garidells, Montroig, Montblanch y Roquetes correspondiente al corriente año.

Se encuentra en Calella, con objeto de continuar la visita de los colegios de la Orden Calasancia, los escolapios reverendos P. Leon Vidaller, asistente general y visitador en Cataluña, y el P. José Arís, habilitado de secretario.

Anteayer á la salida del primer tren del ferrocarril económico de Reus á Salou, y á cortísima distancia de la estación de la primera de dichas poblaciones alcanzó la máquina á un vecino de la misma, al cual separó de la línea, ocasionándole fuertes contusiones en un brazo.

En el pasado mes de abril fueron embarcados en nuestro puerto 2.904 bocoyes, 1.439 pipas, 908² 1.615⁴ y 1.376⁸ vino, 1.446 bocoyes, 64 pipas, 277² y 591 barriles aceite, 5.975 sacos avellana y 1.537 almendra.

En igual mes del año anterior se embarcaron 5.161 bocoyes, 1.517 pipas, 912^c, 1.575⁴ y 1.011⁸ vino, 1.584 bocoyes, 102², 25⁴ y 217 barriles aceite, 8.439 sacos avellana y 3.363 almendra.

El ministro de Hacienda ha ultimado un decreto, por el que se deroga el decreto de 13 de agosto de 1894, que estableció provisionalmente el sistema de patentes voluntarias para el cobro de la contribución industrial correspondiente á los médicos y cirujanos, y en su consecuencia se dispone que desde el próximo año de 1904, tributen por las tarifas generales que dispone el reglamento de 28 de mayo de 1896.

Terminado su permiso, ha regresado á Reus el coronel de Infantería D. Alfredo Darnell Ponciello, jefe de la Comisión liquidadora de cuerpos disueltos de Filipinas.

Según ha manifestado el presidente del Consejo no es cierto lo que decíamos en la sección telegráfica de nuestra última edición de que por ahora tenga variación el armamento de la fuerza pública.

Ha dicho que más adelante se verá si conviene hacerlo ó no.

En el salón consistorial de nuestro Ayuntamiento se celebrará el próximo sábado la gran asamblea del secretariado de esta provincia, bajo la presidencia del ilustrado y activo secretario de este municipio D. Ricardo Nogués Fontdelsol, acompañado de los siete secretarios de los municipios cabezas de partido.

Oportunamente daremos más amplios detalles sobre esta asamblea que promete ser muy provechosa para la sufrida clase de secretarios.

El sábado se celebrará en la Diputación provincial una junta de compromisos para la elección de senadores, con objeto de nombrar mesa interina.

El domingo se nombrará la efectiva y se verificará la elección.

Neurostéogeno Sugrañes.—Curación pronta y radical, en sus múltiples manifestaciones.

En las elecciones verificadas el día 2 de los corrientes por el Capítulo Provincial de Carmelitas Descalzas en el Desierto de las Palmas (Castellón), con gran acierto fué elegido provincial por la provincia de Aragón y Valencia, el M. Rvdo. P. Salvador de la Madre de Dios, religioso ejemplar, orador elocuentísimo de fácil y arrebatadora palabra, cuyas brillantes dotes son bien conocidas en esta ciudad.

Asimismo fueron elegidos Definidores provinciales: 1.º el M. Rvdo. P. Martín de la Sagrada Familia, elocuente orador y Vicario general que fué en las misiones de la India; 2.º el M. R. P. Bertoldo del S. C. de Jesús, de vastísimos conocimientos teológicos, instruido en varios ramos del saber y profesor de Teología; 3.º el M. Rvdo. P. Pascual de Cristo, religioso virtuosísimo, primer Prior del Desierto en la restauración, Definidor que fué y en cuyo importante cargo acaba de ser reelegido; y 4.º el M. R. P. Faustino, de la Sagrada Familia, ex-Prior de la comunidad de Carmelitas de Zaragoza.

Se encuentra en Villanueva y Geltrú con objeto de instruir diligencias sumariales relacionadas, según creemos, con la huelga de la fábrica de los señores Pirelli y C.º, el comandante de la guardia civil, don Adolfo Riquelme, y el primer teniente don Fernando Mayo.

Por Real orden que ha publicado la *Gaceta* se dispone que los prófugos indultados que ya sufrieron sorteo y no se incorporaron al reemplazo de 1902 lo hagan al de 1903, y que los no sorteados se sujeten á un sorteo supletorio, que se verificará el día del mes de mayo que designe cada Comisión mixta de reclutamiento.

Dicen de Mataró que en la presente temporada se están efectuando numerosas y buenas transacciones en la compra de patatas para la exportación, pagándose á precios muy crecidos.

Con tal motivo se nota mucho movimiento en la estación de carga de aquella ciudad.

La Sección Artística del «Centro de Lectura» de Reus está organizando una serie de veladas en el local de la Exposición de fotografías del concurso nacional últimamente celebrado, que revestirán verdadera importancia.

Por medio de un cinematógrafo de los más perfeccionados se darán á conocer películas de las más notables y además se proyectarán las dispositivas que han sido presentadas al concurso que dicha sociedad acaba de realizar.

Los obreros huelguistas de la casa Prielli han pedido volver al trabajo en las mismas condiciones que antes de la huelga. El representante de los patronos ha dicho que telegrafiará á la casa central, instalada en Milán, para que ésta resolviese en definitiva.

La fábrica permanecerá cerrada hasta que se reciba la respuesta de los señores Prielli, de Milán.

Ovi Lecitina Giol.—El remedio más eficaz para la convalecencias.

El ministro de la Gobernación ha ordenado á los gobernadores que se le envíen datos definitivos, el mismo día en que se verifique la elección de senadores.

El «Orfeo Catalá» dará en la tarde del próximo día 10 un concierto en Molins de Rey. Al objeto de dispensar á los orfeonistas un recibimiento entusiasta, se ha publicado en la citada población una alocución excitando al vecindario á que contribuya al mayor éxito de la fiesta.

El sábado próximo, 9 de los corrientes, se celebrará en la Iglesia parroquial de Ntra. Sra. del pueblo de Ciurana el jubileo concedido en 1678 por el Papa Yncencio IX, y al que suelen asistir los vecinos de los pueblos comarcanos, Cornudella, Arboli, Poboleda, Morera y Albarca. El sermón de este año corre á cargo del párroco de Ulldemolins, don José Socias.

Escriben de Montserrat: «Es bello y edificante el acto que cada año practican los vecinos de Mura (partido judicial de Manresa), que vestidos con una túnica blanca que les llega del cuello á la rodilla y con un gorro también blanco, vienen á visitar á la Virgen de Montserrat y á renovarle la expresión de su agradecimiento por haberles librado de una epidemia que en el siglo XVI asolaba aquel vecindario.

Tan ejemplar acto de devoción lo presenciaron ayer los peregrinos barceloneses, y para hacerse cargo del sacrificio que representa este *vol del poble de Mura* hay que tener en cuenta que dista del Monasterio unas siete horas, tomando siempre atajos, y que los vecinos realizan este viaje descalzados».

Extracto del Boletín Oficial

R. O. del ministerio de la Gobernación resolviendo un recurso de alzada interpuesto por Baldomero Sánchez Fernández contra un fallo de la Comisión mixta de reclutamiento de Almería.

Anuncio del Gobierno de la provincia declarando nulos y sin curso los expedientes de minas cuyos registradores relaciona, por no haber éstos consignado el necesario papel de pagos al Estado para reintegro del título de propiedad y pago de derechos de pertenencia.

La Administración de contribuciones relaciona nominalmente los industriales que han sido declarados fallidos por la Tesorería de Hacienda.

Edicto del Juzgado de Reus, sacando en pública subasta una casa y una pieza de tierra del término de Riudecols.

Otro del Juez municipal de Espuga de Francolí anunciando la licitación pública de varias fincas de aquel término municipal.

Cédula del Juzgado municipal de Vandellós notificando á Manuel Farnós la sentencia recaída en un juicio verbal de faltas seguida contra el mismo.

Nacionales y extranjeras

En los talleres de construcciones metálicas de los Sres. Chavarrí y Compañía situada en Miravalle (Bilbao) ha ocurrido una sensible catástrofe.

Una de las calderas hizo explosión, matando á un hijo de Petrener llamado Carlos, de diez años de edad, que se hallaba en las inmediaciones de los talleres, jugando con un hermano suyo también de corta edad, que ha sufrido graves quemaduras.

También han resultado con graves heridas el fogonero y el niño Tomás Gaiza.

Un niño de tres años, hermano de éste, resultó muerto, así como el obrero Agustín Díaz.

Si de aquí á la apertura de las Cortes no surgen dificultades, la Mesa del Congreso se constituirá en la siguiente forma:

Primera vicepresidencia, Sr. Ugarte. Segunda vicepresidencia, Sr. Cobián. Tercera vicepresidencia, Sr. González Besada.

Primera secretaria, señor conde de San Luis.

Segunda secretaria, D. Benito Cuesta, hijo político del Sr. Maura.

La persona que debe ocupar la tercera secretaria no está designada aún.

La comisión del Mensaje la presidirá el Sr. García Alix.

La de incompatibilidades la presidirá el Sr. Cobián, según parece.

La de Presupuestos la presidirá el señor González Besada.

Sin embargo, sobre estas dos últimas no ha recaído todavía acuerdo definitivo.

El Gobierno cree que bastarán veinte días para constituir el Congreso.

Las actas que traen protestas de importancia son 35.

Dícese que el señor Maura aconsejará á la comisión de actas que proceda con gran imparcialidad.

Créese que se anularán todas las actas en las que se demuestre que ha habido compra de votos.

Se dice en los círculos políticos que el motivo de retener Silvela al ministro de la Gobernación impidiendo la crisis, es por contar el Sr. Maura con 40 diputados adictos á su persona.

Su salida del gobierno robustecería á las oposiciones con 19 votos más.

Se reciben graves noticias respecto á la cuestión agraria de Morón, Coronil y Montellano, (Andalucía) donde se hace una activa campaña anarquista.

En el primero de dichos pueblos se teme que se reproduzca con peores caracteres la ruidosa huelga del último verano.

En Coronil se ejercen ya coacciones para impedir que los obreros pacíficos trabajen en el campo, y se anuncia una imponente manifestación de protesta contra la clausura de la escuela laica.

En Montellano los grupos piden rebaja del precio del pan en actitud amenazadora.

Las familias pudientes, asustadas del movimiento anarquista, se apresuran á abandonar dichos pueblos.

El gobernador ha conferenciado con el capitán general para mandar fuerzas del ejército, principalmente de caballería, que vigilen los campos.

El conflicto agrario se agrava este año con la falta de cosechas, que impide á los propietarios acceder á las pretensiones de los braceros.

En el local Orfeón Micalet de Valencia se han reunido 500 estudiantes republicanos bajo la presidencia del doctor Escuder y constituyeron la Unión republicana escolar.

Nombraron la junta directiva interina.

El doctor Escuder recomendó á los obreros que se instruyan en el manejo del máusser, pues se acercan días tristes para la patria.

Los estudiantes vitorearon al doctor Escuder.

Cortamos del Diario de Navarra:

«Hace días dimos la noticia de que se iba á establecer en el pueblo de Olza una comunidad de religiosos Benedictinos franceses. Pues bien, ampliando la noticia hemos de decir que han tomado ya posesión de la casa, que han comprado los citados religiosos, que son en número de 26. Van á emprender grandes obras en el edificio que ocupan, pues, piensan instalar inmediatamente la fabricación de chocolate y más adelante la del célebre y apreciado «licor de los Benedictinos».

Ha empezado el adorno de la plaza de la Constitución de Valencia con motivo de celebrarse el domingo próximo la festividad de su excelsa patrona la Virgen de los Desamparados.

A pesar de haber negado el Ayuntamiento la acostumbrada subvención para los festejos religiosos, entre las personas piadosas se nota gran entusiasmo para que las fiestas resulten verdaderamente espléndidas.

El rey de Inglaterra, antes de salir de Cherburgo, puso un telegrama de despedida á M. Loubet, reiterando su agradecimiento por las muestras de simpatía que se le han prodigado en Francia.

En el pueblo de Valdovinos (Ferrol) hallábanse varios individuos velando un cadáver, cuando se hundió el piso de la casa cayendo todos á la planta baja. Resultaron contusos. Uno que quedó bajo el cadáver murió de la impresión.

Se han declarado en huelga en Gijón más de 8.000 mineros, como prueba de solidaridad con los obreros huelguistas de la compañía «La Felguera». Témesese que se paralicen los trabajos en todo el distrito minero.

Un despacho de Valladolid da cuenta de que el Rector de aquella Universidad convocó á una reunión á los estudiantes.

El Rector habló á los estudiantes de un proyecto que tiene para la creación de una caja de ahorro escolar, de los funerales que se celebrarán por las víctimas de Salamanca y de algunos otros proyectos, entre ellos uno que se refiere á la creación de un centro de información de casas de huéspedes.

Este último produjo gran hilaridad entre los escolares, acabando la reunión, y quedando sin efecto los propósitos del Rector.

CURIOSIDADES

Hombres sin pies

Un viajero señala la existencia en Nueva Guinea, de un pueblo, el de los Aghaiambes ú hombres sin pies. Según sir François Winter, que describe sus costumbres en una extensa Memoria que ha dirigido al gobierno general de Australia, estos hombres viven en medio de los lagos, se mueven en saneas ó á nado, y no están á gusto más que en los pantanos. Duermen en chozas que son simples apeadores, edificadas sobre pitotes. Esta tribu vive en falansterio, en el pie de la más perfecta solidaridad.

Si el viajero no ha soñado lo que dice, fácil será reconocer que, llegado el momento de organizarse militarmente, los Aghaiambos estarían muy mal de infantería.

Cálculos de un inglés

Un inglés pacienzudo y curioso, como la mayoría de sus compatriotas, ha hecho un cálculo que no deja de tener importancia, pues demuestra que la humana tontería es tan incurable como la muerte, tan fuerte como la vida.

Cada año gastan las naciones europeas 1.276 millones de francos en marina de guerra.

Un-acorazado de los más potentes cuesta treinta millones. Un solo balaço puede inutilizarlo.

Suponiendo que esto no ocurra, hay que contar que cada diez años hay que reemplazar los buques viejos por otros nuevos; dotados de todos los adelantos que la ciencia moderna hace cada día sin descanso.

Emplea la marina 237.000 hombres, sin contar la gente que trabaja en los astilleros y en las industrias auxiliares.

Si los gobiernos se pusieran de acuerdo para suprimir la marina de guerra, en cincuenta años se habrían podido extinguir las deudas de todos los Estados, y los contribuyentes pagarían la mitad que ahora.

Debut de Mr. Roosevelt

El hijo tercero de Mr. Roosevelt, presidente de los Estados Unidos, ha hecho su debut artístico en el escenario de un *café concert* de Washington. En él ejecutó al piano algunos trozos de música clásica que su público no estaba en estado de apreciar. Pero por eso no se le aplaudió menos.

Es natural: se trataba del hijo del hijo del presidente de los Estados Unidos.

Allá, en América, podrá encontrarse correcto y natural que el hijo del jefe del Estado se exhiba en el escenario de un *café concert*; aquí, en el antiguo mundo, no podemos dejar de considerarlo como una extravegancia americana.

El franqueo de cartas en el Japón

Aquí en España cuesta 15 céntimos el franqueo de una carta, dándose el caso de que cueste menos el franqueo para algún país extranjero, como Portugal, que para el interior de nuestro país. En este servicio, como en muchos otros, debemos los españoles enviar al extranjero, y por lo que al franqueo de cartas se refiere, al Japón.

En el Imperio del Sol naciente gozan del servicio de correos más barato del mundo. Una carta puede atravesar todo aquel Imperio por «dos sen», suma que representa menos de un céntimo.

SECCION OFICIAL

Movimiento de población del día de ayer

NACIDOS.—Carmen Maixé Aymerich.—José Cuenca Pedrol.—Josefa Rosich Riera.—Eduardo Juan Eudaldo Curas y Espuny.

FALLECIDOS.—Ninguno.

MATRIMONIOS.—Ninguno.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL

La Sociedad mercantil Vallhonrat hermanos, solicita permiso para instalar un motor de gas en los bajos de la casa número 48 de la plaza de los Infantes.

Lo que se anuncia al público á fin de que en el plazo de 20 días puedan entablarse ante el Ayuntamiento las reclamaciones oportunas.

Tarragona 6 mayo de 1903.—Juan Pallarés.

COMERCIALES

Movimiento del puerto

Embarcaciones llegadas ayer

De Barcelona en 6 horas, v. inglés Arana, de 920 ts., c. R. Waltón, con tránsito, consignado á los Sres. Mac Andrews y C.º

Despachadas

Para Londres y esc., v. inglés Arana, con efectos.

Comercio exterior de Francia

El comercio exterior de la nación vecina durante los tres primeros meses del corriente año acusa un movimiento de

1.209.159.000 francos en las importaciones y 1.049.694.000 en las exportaciones...

Table with columns: Importaciones, Millares de francos, Exportaciones, Millares de francos.

Table with columns: Artículos alimenticios, Primeras materias para la industria, Objetos fabricados, Paquetes postales.

Las importaciones, según el precedente cuadro, acusan un aumento a favor del año actual...

En las exportaciones se observa una disminución en la salida de artículos de 26.596 mil francos...

El resultado del comercio exterior durante el mes de marzo del corriente año, aunque satisfactorio, no ha sido tan favorable como en el mes de febrero...

CIERRES DE BOLSAS

Table with columns: Madrid, 6, Día 5, Hoy. Lists various market items and prices.

Cambios de Barcelona, día 6

Table with columns: Cambios Extranjeros, Dinero, Papel. Lists exchange rates for various locations.

Table with columns: Efectos Públicos, Dinero, Papel. Lists public effects and their values.

Table with columns: Obligaciones Contado, Dinero, Papel. Lists obligations and their values.

Última Información

Servicio especial de La Cruz

Las senadurías vitalicias

Ya dimos cuenta de la conferencia celebrada por los Sres. Montero Rios, Vega de Armijo y Silvela...

Asegúrase ahora que el Sr. Silvela manifestó cuáles habrán de ser los liberales que obtendrán tan alta distinción...

Los Sres. Montero Rios y marqués de la Vega de Armijo, que deseaban contar con nueve puestos...

En tanto el Sr. Silvela conversaba, poco después, en la Presidencia con algunas personalidades distinguidas del partido conservador...

En esta reunión se acordó no aceptar las regateadas ofertas del Sr. Silvela y aún también elevar una exposición a D. Alfonso.

Se consultó al Sr. Montero Rios por teléfono, y el ilustre prohombre liberal dijo que contestaría hoy antes del medio día.

El conde de Romanones llevó al Sr. Silvela una carta firmada por aquellos exministros que se habían reunido...

Las elecciones de senadores

Telegrafían de San Sebastián que el gobernador ha dictado medidas para impedir abusos con ocasión de las elecciones de senadores...

El gobernador sostiene en su denuncia que el individuo en cuestión ha delinquido y por lo mismo le ha detenido.

El Roghi asesinado?

Se ha recibido un telegrama de Melilla que dice que ha circulado allí el rumor de que en el campamento de Tetuán había sido asesinado el Roghi.

Dimisión admitida

El Sr. Silvela ha puesto hoy a la firma de D. Alfonso un decreto admitiendo la dimisión al gobernador civil de Guipúzcoa, Sr. Galván.

Noticias de Silvela

El Sr. Silvela, en su entrevista con los periodistas, ha manifestado que ninguna noticia oficial se había recibido del supuesto asesinato del Roghi.

Ha negado el presidente del Consejo que vaya a disolverse el Sindicato de francos, y ha dicho que el Gobierno continúa estudiando la sustitución del armamento Mauser...

El Sr. Monegal

El señor Monegal ha visitado a los señores Silvela y Dato, habiendo insistido en dimitir la Alcaldía de Barcelona.

El señor Monegal celebrará una nueva entrevista con el ministro de la Gobernación.

Consejo de ministros

Se han reunido los ministros en Consejo. Parece que tratarán primeramente de arbitrar recursos para pagar a los repatriados de Ultramar.

El ministro de Gracia y Justicia lleva al Consejo un decreto, aclaratorio de las reformas implantadas en el Notariado.

Dicha disposición responde a las gestiones realizadas por entidades de Barcelona y de otras capitales.

El señor Dato dará cuenta además del proyecto reformando la ley en lo que atañe a justicia municipal.

El marqués del Vadillo lleva expedientes para construcción de carreteras.

El ministro de Estado expondrá a sus compañeros los últimos telegramas recibidos respecto a Marruecos.

Considera el señor Abarzuza que ahora pierde importancia la causa del Pretendiente.

El ministro de la Gobernación, a

la vez que dará cuenta de los despachos recibidos de distintos puntos en donde han ocurrido sucesos graves...

Dice el señor Maura que tal campaña, más que contra él, va dirigida contra la fuerza pública, y que todo Gobierno debe procurar, para que el orden sea mantenido...

El cardenal Casañas

El cardenal obispo de Barcelona ha estado en la Presidencia del Consejo y en el ministerio de Gracia y Justicia.

No habiendo encontrado al señor Silvela ni al señor Dato ha dejado su tarjeta.

Después pidió hora al ministro de Hacienda para visitarle, con objeto de solicitar que el Estado autorice la realización de algunas obras en edificios que pertenecen al Cabildo Catedral.

El prelado ha pedido una audiencia a don Alfonso para expresarle su gratitud por la designación del doctor Cortés para obispo auxiliar y para presentar a este sacerdote a la real familia.

Al convento de los Paules, donde se hospedan el cardenal y el obispo, han acudido para saludarles respetuosamente varias distinguidas personalidades y entre ellas el marqués de Comillas.

Bolsin

En el corro se cotizó esta tarde: Interior, 75'95. Fin mes, 00'00. Fin próximo, 00'00. Francos, 36'00. Libras, 34'25. Empréstito nuevo, 96'90.

Senadores vitalicios probables

Se ha vuelto a hablar de la cuestión de las senadurías vitalicias que hay que proveer y se da como seguro que serán nombrados los señores siguientes:

Abarzuza, Vadillo, conde de Bernar, duque de la Seo de Urgel, condes de San Román y de San Bernardo, Torres, Villanueva, Cuesta y Santiago, marqués de Ibarra, Recio de Ipola, general Cerero, duque de Santo Mauro, conde de Peñalver, marqués de Ivansey, Díaz Cordobés, Santa María de Paredes, Ruiz Capdepón, Aguilera, Rey, Calbetón y Ordóñez.

Como se ve, entre dichos señores figuran bastantes liberales.

El carbunco

Telegrafían de Salamanca que en un pueblo de aquella provincia llamado Valdesantiago, cerca de Alba de Tormes, han ocurrido grandes desgracias con motivo del carbunco.

Varias ovejas murieron de aquella enfermedad, quedando abandonadas en el campo, donde sirvieron de pasto a los muchos perros, que, a los pocos días, aparecieron muertos en el monte.

A su vez, estos perros fueron comidos por algunos cerdos que luego fueron comidos por vecinos de la población, habiendo fallecido varias personas efecto de dicha enfermedad.

Nombramiento

Ha sido nombrado vicedirector del Instituto de Gerona D. Roque Novella.

Real orden aclaratoria

Para aclarar las dudas que se han ofrecido respecto a la colocación de escalafones en el personal de los centros docentes, mañana publicará la «Gaceta» una Real orden disponiendo que la de 26 de abril de 1902 no tiene aplicación a los catedráticos numerarios de las Universidades ni a los de estudios generales en los Institutos.

Observatorio meteorológico de esta Universidad Pontificia.—Día 6 mayo.

Longitud en tiempo O Horas. 5 Mins. 1'8 Segs. E. Greenwich.—Latitud 41°, 7'11" N.—Altitud 95 Metro

Meteorological table with columns: Horas de observación, Barómetro, Temperaturas, Vientos, Estado del cielo, Nubes, Psicrom, Agua evaporada, Lluvia, Observaciones particulares.

De lo de Infiesto

Se ha recibido un telegrama de Oviedo diciendo que se ha levantado la incomunicación al detenido don Manuel Uría.

El juez militar que instruye sumario por los sucesos de Infiesto aun no ha dictado ningún auto de procesamiento.

En el sumario se acusa a los detenidos de haber insultado de palabra y obra a la fuerza armada.

Las autoridades locales insisten en que la guardia civil no hizo más que 42 disparos.

Sin embargo, basta ver las huellas de las balas, para persuadirse de que fueron más.

A D. Manuel Uría se le interrogará sobre el hecho, para que, como testigo presencial, diga si sabe que se excitó a la rebelión contra la fuerza armada.

La guardia civil llevaba al dorso de las órdenes de sus jefes el sello del Gobierno civil y el mandato de que fuesen substituidos en la presidencia de las mesas electorales los alcaldes de las parroquias por los concejales adictos al Gobierno.

Firma de Marina

Del ministerio de Marina ha sancionado D. Alfonso los siguientes decretos:

Disponiendo el pase a la reserva del contralmirante D. Francisco Liaño.

Ascendiendo a contralmirante al capitán de navío de primera clase D. Enrique Sostoa.

Disponiendo que vuelva a encargarse de la Comandancia general del arsenal del Ferrol D. José Morgado.

Dispensando de la edad reglamentaria para que pueda hacer oposiciones a la Escuela Naval D. Isaac Peral, hijo del célebre marino del mismo nombre.

Consejo de ministros

Ha terminado el Consejo de ministros habiéndose facilitado de él a la prensa la siguiente nota oficiosa.

Se examinaron los partes oficiales de los sucesos recientemente ocurridos en distintos puntos, de los cuales resulta que la guardia civil ha procedido en todos ellos con arreglo a las disposiciones vigentes.

En la nota se añade: «el Gobierno hace solemne declaración de desagravios a la guardia civil, reconociendo que hizo uso de las armas después de practicadas las diligencias posibles para evitarlo».

El señor Dato entró a sus compañeros de Gabinete del decreto aclaratorio al de reformas en el notariado recientemente publicado.

Además se acordó el indulto de cuatro reos condenados a muerte por las Audiencias de Córdoba y Cuenca.

A propuesta del señor marqués del Vadillo se aprobaron varios expedientes de carreteras de diferentes provincias al objeto de proporcionar trabajo a la clase obrera.

Ultimamente se autorizó al señor Rodríguez San Pedro para negociar el pago de los haberes a los repatriados.

EXTRANJERO

Expulsión de religiosos.—Desórdenes.

París.—Comunican de Nanzy que anoche se produjeron en aquella lo-

calidad graves disturbios con motivo de la expulsión de los religiosos del convento de los Oblatos.

Numerosos grupos de gente del pueblo prorrumpieron en gritos hostiles contra los magistrados que ejecutaban la orden de expulsión.

En el camino los manifestantes levantaron barricadas, desde las cuales apedrearón a los gendarmes que escoltaban a los magistrados.

La fuerza pública dió varias cargas y destruyó las barricadas.

Resultaron heridos una mujer y varios gendarmes.

De Venezuela

París.—Telegrafían de Caracas que es desesperada la situación del general insurrecto Matos, que ha llegado a Barquisimeto, donde se hallan concentrados dos mil hombres de los suyos.

Cuatro cuerpos de ejército, enviados por el Gobierno para poner sitio a la plaza, emprenderán el ataque de la misma el próximo sábado.

MENCHETA.

Tip. de F. Sugrañes, Conde de Rius, 9.

IMPORTANTISIMO a los Herniados

(TRENCATS)

Un dato importantísimo que no deben olvidar los herniados (trencats) es el de que no basta la compra de un buen braguero, sino que la tal compra, para dar buen resultado, ha de ir acompañada de una aplicación perfecta que sólo puede llevar a cabo una persona perita.

En mis 12 años de práctica, he tenido ocasión de ver muchas veces, que el dinero empleado en la compra de un buen braguero, ha resultado poco menos que nülil por no estar su forma ó construcción apropiada a la índole de la hernia que ha sufrido el paciente.

Son muchos los que han acudido a consultarme creídos de estar herniados (trencats) y hecho el reconocimiento se han convencido de lo contrario.

La opinión de los señores facultativos de esta comarca respecto a mi establecimiento LA CRUZ ROJA y los siete años de práctica en la casa Clausollese d Barcelona, son garantías que no olvida el público.

Bragueros de todas clases, lo más práctico y moderno para la curación de las hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de cauchuc para la completa curación de los tiernos infantes.

TIRANTES OMOPLATICOS para evitar la cargazón de espaldas.

FAJAS HIPOGASTRICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultación del vientre.

José Pujol

cirujano especialista en el tratamiento de las hernias

ESTABLECIMIENTO

LA CRUZ ROJA

Reus, Plaza Prim, Reus

CLÍNICA DENTAL

DE

D. Fulgencio Agustí Aléu

Unión, 44, principal.—Tarragona Curación pronta de las enfermedades de la boca y dientes. Extracciones Sin dolor.

Orificaciones, empastes y toda clase de Obturaciones.

Construcción de dientes y dentaduras y aparatos de todas clases y empleo de todos los anastéticos conocidos.

EN VENTA

Dos tartanas, una jardinera, dos carros y varios accesorios para carruajes, todo en buen estado de conservación.

Dirigirse a la herrería de la plaza de Olotaga.

SECCION DE ANUNCIOS

TIENDA DE PAPELES PINTADOS

FRANCISCO DE A. CARBONELL
REUS.—Arrabal Robuster núm 4.—REUS

Surtido de papeles pintados de todas clases, precios y condiciones.
Cristales, transparentes, marcos dorados.
Se encarga del empapelamiento de habitaciones en todas las localidades de esta comarca.—Confección de cielo-rasos.
Gran novedad en papeles procedentes de las fábricas más acreditadas, nacionales y extranjeras.

REUS.—Arrabal Robuster núm. 4.—REUS

GRAN REVOLUCIÓN

LA CASA MANUEL LLAURADÓ
UNION, 21.—TARRAGONA

Participa á su clientela y al público en general que acaba de recibir grandes partidas de géneros propios para la presente temporada, como son: lencería, lanería, sedería, pañería, dril de Mallorca, Vichys, rasos, estampados, linones, cañamazos bordados, alpacas, batistas y esponjas, estampadas, percal, liones, pañolería, piqué, paraguas y sombrillas. Los cuales realiza á precios sumamente reducidos.

OCASION: un corte batista calada 7'50 metros por 4'75 pesetas

Unión, 21, Tarragona

EMULSIÓN NADAL

Única que contiene 80 por 100 de aceite puro de hígado de bacalao y los glicerosfosfatos é hipofosfitos de cal y sosa.

Es la mejor y más agradable

Aprobada y recomendada por los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona. Analizada por los doctores Bonet, catedrático de farmacia de Madrid, y Codina Lánglin, de Barcelona. Es el mejor y más agradable alimento concentrado, medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, recimiento de los huesos, salida de los dientes; necesario á los niños, embarazadas y personas débiles. Cura la Tos, Catarros, Bronquitis, Tisis, Escrófulas, Raquitismo, Linfatismo, Dolores, Diabetes, aumenta la leche y el vigor.

El aceite es recibido directamente de Noruega, clase extra (no congelable), emulsionado con maquinaria moderna y fuerza motriz. Es una crema fluida, blanquísima y homogénea. Se conserva indefinidamente.

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS

AL POR MAYOR: CENTROS DE DROGAS Y PRODUCTOS QUÍMICOS

M. Nadal, Mayor, 17.—Tarragona

FARMACIA MODERNA

DE
M. JUANOLA

Cuenta esta farmacia con inmenso surtido de especialidades y aguas minerales recientes. Gran escrupulosidad en el despacho.

PRECIOS ECONOMICOS

CALLOS: Se curan con el CALLICIDA JUANOLA

B. Misericordia núm. 2.

TOS

LAS MEJORES PARA CURAR LA

PASTILLAS SERRA.

y todas las enfermedades del aparato respiratorio, porque modifican las mucosas, facilitan la expectoración y quitan en un día la opresión del pecho y la fatiga.
Pueden tomarse sin ningún peligro, pues no contienen opio ni morfina.

SE VENDEN: Farmacia del Centro de Manuel Font, Rambla San Juan, 57.—Teléfono 48.

CAPAS DE 3 Á 20 DUROS

Grande y variado surtido de capas de paños superiores con elegantes y variados embozos á precios de fábrica.

Estambres, Cheviots; Gergas, pañetes, franelas.

Mantas de lana y algodón. Géneros para luto, corsés, Mundos, paraguas, Sábanas de hilo y algodón. Todo á precios baratísimos.

GANGAS

Mantas algodón de 8 palmos ancho por 11 y 12 largo, nueve reales.
Sábanas de 7 y 12 palmos ancho por 11 y 14 de largo, ocho reales.
Paraguas desde ocho reales

J. Guell, Mayor, 39.—Tarragona

CERRADO LOS DIAS FESTIVOS

MERCERÍA, PAQUETERÍA Y NOVEDADES

DE

RAMON ABELLO

Géneros de punto, cuellos, puños, corbatas y novedades de todas clases para caballeros y señoras.

Cuellos y boas para señora y niña. Gran surtido en tiras bordadas.

Perfumería de las mejores marcas del país y extranjero.

Especialidad en adornos para vestidos de señora

Calcetines de lana para caballero á una peseta par

Precios sumamente económicos en todos los artículos.

Tarragona.—Conde de Rius, 10.—Tarragona

Lecitihna de huevo

Agua de azahar triple

Levadura de cerveza

Farmacia del Centro, de MANUEL FONT

RAMBLA SAN JUAN, 58.—TELÉFONO 48

NEURASTENIAS

ANEMIAS

CLOROSIS

VEJEZ PREMATURA

CONVALESCENCIAS

Se curan infaliblemente con el NEUROSTEOGENO Sugrañes

Depósitos

Dr. M. Nadal y Dres. Cuchí y Mirambell

TARRAGONA

LA CRUZ

DIARIO CATÓLICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE TARRAGONA Y SU COMARCA

INDEPENDIENTE DE TODO PARTIDO POLÍTICO

RELIGIÓN, CIENCIA, LITERATURA

Información telegráfica propia, con alcance hasta las últimas horas de la noche

Corresponsales en las principales poblaciones de Cataluña

SUSCRIPCIÓN:

Tarragona, trimestre 4 pesetas

Resto de España, id. 4'50 "